

EJEMPLAR
GRATUITO

El Ciudadano

• Ciudad de México •

¿Qué se elige hoy 2 de junio en la CDMX?

Se prevé que más de 7 millones de capitalinos participarán en los comicios del 2 de junio

La jornada electoral del domingo 2 de junio es una de las más importantes de las que se tiene registro a la fecha, pues además de elegir al nuevo Presidente, también se emitirá el sufragio para la elección de 500 diputados federales y 128 senadores.

Así como la renovación de 8 gubernaturas, es decir, se tendrán una elección para seleccionar al gobernador de Jalisco, Morelos, Chiapas, Veracruz, Yucatán, Tabasco, Puebla y Guanajuato.

En esta ocasión daremos a conocer más detalles sobre la elección, pero de la Ciudad de México.

¿ES TU PRIMERA VEZ VOTANDO?



Aquí una guía para ejercer tu voto este 2 de junio

¿Qué se elige hoy en CDMX?

- 1 Jefe de Gobierno
- 66 diputaciones locales
- 16 alcaldías
- 204 Concejalías

Candidatos para la CDMX y horarios de casillas

De acuerdo con datos del Instituto Nacional Electoral, se prevé que más de 7 millones de ciudadanos acudirán a las urnas para votar por el nuevo Jefe de Gobierno y el resto de las candidaturas antes mencionadas.

Los aspirantes que contienen por el cargo son: Clara Brugada (Morena); Santiago Taboada (PRI-PAN-PRD) y **Salomón Chertorivski Woldenberg (MC)**.

Hay que recordar que las urnas estarán instaladas y los ciudadanos podrán sufragar desde las **8:00 de la mañana hasta las 6:00 de la tarde**. El Instituto Nacional Electoral anunció que se instalarán al menos 170 mil casillas en México.

Las elecciones están programadas para el **2 de junio**, donde los ciudadanos renovarán también 8 gubernaturas, para conocer el sitio donde deberá acudir a votar, el INE puso en operación una plataforma especial en la que coloca su entidad para poder ubicar la **casilla** a la que tendrá que presentarse con su identificación oficial de este instituto vigente.

Luego, una vez que cierran las urnas, se llevará a cabo el conteo de votos. El primer método que se usa es el Programa de Resultados Electorales Preliminares del Proceso Electoral Federal (PREP), que como su nombre lo dice lanza los resultados preliminares, tras el conteo de actas de escrutinio, el resultado de la tendencia se da a conocer a las 8:00 de la noche.

El mismo 2 de junio se desarrolla el conteo rápido de resultados con la herramienta del INE y el primer pronóstico se dará a conocer alrededor de las 11:00 de la noche de la jornada electoral, aunque con la herramienta no podrá considerarse como un triunfo definitivo.

1 UBICA TU CASILLA



<https://ubicatucasilla.ine.mx/>

2 PRESENTATE EN LA MESA DE VOTACIÓN



Muestra tu credencial

3 RECIBE TU BOLETA



Deja tu credencial con los funcionarios

4 EMITE TU VOTO



-Dirígete a la mampara
-Marca tu opción de preferencia

5 DEPOSITA TUS BOLETAS EN URNA



- Entintarán tu dedo
- Recoge tu credencial

Y listo:

HAZ EJERCIDO TU VOTO



Las 5 propuestas clave de Jorge Álvarez Máynez, candidato a la presidencia de México

Jorge Álvarez Máynez, candidato a la presidencia de México por Movimiento Ciudadano, ha presentado más de 30 propuestas de gobierno divididas en tres ejes: justicia, prosperidad e igualdad.

Máynez, quien afirma ser el candidato de la “nueva política”, y ha enfocado su campaña principalmente en la población joven y promete trabajar en unidad por el país. Estas son sus cinco propuestas clave:

Regulación de las drogas

Plan Nacional de Pacificación que incluye regular el mercado de drogas, según consta en su plan “México con justicia” que plantea cuatro medidas:

- Pasar de un modelo prohibicionista de las drogas a uno de regulación.
- Eliminar el delito de posesión simple de drogas, para dejar de criminalizar la pobreza.
- Que las comunidades y pueblos históricamente afectados por el prohibicionismo sean partícipes de los beneficios de la regulación.
- Amnistía a personas en prisión por delitos relacionados con la portación y consumo de cannabis.

Un estudio de la Consultora AC afirma que en México operan al menos 175 grupos criminales que cubren hasta el 80 % del territorio nacional, algo que –según expertos– refleja el fracaso en las estrategias de seguridad por parte de diversos gobiernos desde 2006.

Otro informe del Observatorio Mexicano de Salud Mental y Adicciones señala que el número de consumidores de anfetaminas, metanfetaminas, éxtasis y otros estimulantes de uso médico creció 218 %, de 2017 a 2022.

Vía civil para la paz y la seguridad

Máynez ha insistido en poner fin a la militarización del país que inició a finales de 2006 con la llamada guerra contra las drogas del expresidente Felipe Calderón. Para lograrlo propone crear la Academia de Alta Formación Policial, fortalecer a los policías con salarios y condiciones dignas, así como cambiar el modelo de Ministerio Público a policía investigadora.

El plan también contempla la creación de una policía de Caminos Federal y y convenios con los estados, policías y estatales de caminos, así como delimitar las tareas del ejército y la Guardia Nacional a territorios de altos índices de violencia y el regreso gradual de las Fuerzas Armadas a sus cuarteles.



El Inventario Nacional de lo Militarizado –una base de datos que documenta la militarización en México publicada a finales de abril– señala que entre 2006 y 2023 los tres niveles de gobierno transfirieron funciones y presupuesto civiles a las fuerzas armadas en al menos 291 ocasiones a través distintas reformas, acuerdos presidenciales y convenios particulares.

En el actual gobierno, la militarización no sólo ocurrió con la seguridad pública, las fuerzas armadas también tuvieron tareas civiles como la protección al medio ambiente, la política social, la salud y las obras pública, señala el informe realizado por organizaciones de la sociedad civil.

Reforma Económica

En su programa “Un buen gobierno para México” Máynez propone una reforma económica gradual para financiar gastos en educación, salud y otros rubros, a través de 8 puntos clave:

- Sistema universal de pensiones con perspectiva de género
- Derechos e ingresos laborales garantizados
- Seguro de desempleo temporal
- Ingreso vital de emergencia
- Dignificación del trabajo agrario y campesino
- Reforma fiscal progresiva
- Creación de un organismo autónomo que diseñe la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos
- Profesionalización de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MIPyMES)

Programa para la transición energética

Contemplado en el eje de prosperidad, propone incrementar las metas para la generación de energías por medio de fuentes renovables que sean, a su vez, vinculantes. También propone reducir de manera gradual los subsidios a los combustibles fósiles para orientarlos en el aprovechamiento de energías renovables.

El proyecto de Máynez plantea transformar gradualmente a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y a Pemex en empresas de energía renovable y limpia y plantea el cierre de las refinerías de Tula, en Hidalgo, y Cadereyta, en Nuevo León.

México sigue dependiendo en gran medida del petróleo, el gas y el carbón y los combustibles fósiles representan el 86% del suministro total de energía, mientras que las energías renovables solo suponen el 8%, según Carbon Brief.

Plan Educativo

En materia educativa, el abanderado de Movimiento Ciudadano promete incrementar la oferta educativa para llevar a un millón de jóvenes a las universidades, duplicar el total de becas en educación superior y tejer alianzas con universidades privadas para ampliar la cobertura.

Para las escuelas de educación básica, propone ampliar la cobertura escolar con incentivos para evitar la deserción antes de concluir la secundaria, que todos los planteles ofrezcan comidas completas y nutritivas y horario extendido con clases de arte y deportes.

Movimiento Ciudadano: La Fuerza de Más Crecimiento en México

- El coordinador nacional Dante Delgado destacó que Movimiento Ciudadano creció 513% al pasar de recibir 1 millón de votos en 2018 a 6.2 millones de votos en 2024.
- Si las diputaciones federales y las senadurías fueran asignadas por el número de votos, a Movimiento Ciudadano le correspondería tener 55 diputados y 14 senadores en el Congreso de la Unión: Laura Ballesteros.
- Anuncian que combatirán la sobrerrepresentación.
- Movimiento Ciudadano la única alternativa viable para enfrentar a Morena.



“Logramos convertirnos en la tercera fuerza política y derrotamos al PRI como un compromiso que hicimos desde el principio de sacar a la vieja política de este país. Desde el 2015, Movimiento Ciudadano no ha dejado de crecer y esto ha sido una tendencia respaldada por nuestros buenos gobiernos naranjas y por nuestros buenos congresos y nuestros representantes ciudadanos”, sostuvo.

En esta conferencia de prensa también estuvo presente el Maestro Juan Ignacio Zavala, Secretario General de Acuerdos de Movimiento Ciudadano; así como destacadas figuras como las diputadas Amalia García e Ivonne Ortega; el diputado Braulio López Ochoa, coordinador parlamentario; Julieta Macías, José Manuel Del Río Virgen, Anayeli Muñoz, Marianela Villasuso, entre otras personalidades del movimiento naranja.



El coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, destacó que tras los comicios del pasado 2 de junio, el partido naranja se posiciona como la fuerza de más crecimiento en México al aumentar en 513% el número de votos. En conferencia de prensa, el líder nacional subrayó que el movimiento naranja pasó de recibir 1 millón de votos en 2018 a obtener 6.2 millones de votos en 2024 con la candidatura presidencial de Jorge Álvarez Máynez. Asimismo, resaltó que Movimiento Ciudadano jugó limpio pues fue el único instituto político que respetó las reglas y los tiempos electorales.

“Crecimos jugando limpio, somos la única fuerza que respetó los tiempos electorales, y nosotros respetando la ley, tuvimos un posicionamiento de nuestro candidato de manera exponencial, Máynez es representante de una generación, hizo las mejores propuestas soportados en la plataforma electoral de Movimiento Ciudadano fue un candidato soportado en principios y valores que además llevó adelante una nueva visión para México, con ejes sustantivos que orientaron el que pudiera tener este crecimiento”, comentó.

“Movimiento Ciudadano contribuyó a que México tenga hoy un nuevo líder para las nuevas generaciones, para los centennials, los millennials, y los niños. Nos comprometemos a seguir siendo una voz sensata de oposición y eso será Máynez como el nuevo líder de México”.

Delgado añadió que Movimiento Ciudadano es la única fuerza que representa una verdadera alternativa política contra Morena, la cual se construyó a pesar de tener en contra a los poderes fácticos, los medios de comunicación y la comentocracia.

Asimismo, anunció que se tomarán las acciones legales correspondientes para combatir la subrepresentación de Movimiento Ciudadano y la sobrerrepresentación de Morena, PT y PVEM en el Congreso de la Unión. ***“Hoy la nueva oposición es Movimiento Ciudadano y el costo no es menor porque con más votación tenemos menor representación en el Congreso. Por eso no vamos a aceptar la sobrerrepresentación abusiva y excesiva que se quieren dar desde el poder”, dijo, y agregó: “No vamos a permitir que quieran, violentando la Constitución, tener una sobrerrepresentación en el Congreso lastimando a Movimiento Ciudadano. Nosotros tenemos derecho a mucho más”.***

Laura Ballesteros, coordinadora de campaña de Jorge Máynez, explicó que si las diputaciones federales y las senadurías fueran asignadas por el número de votos, a Movimiento Ciudadano le correspondería tener 55 diputados y 14 senadores en el Congreso de la Unión. ***“Esto es muy importante observar porque con muchos más votos que el PRI, el Verde y el PT, tenemos menos diputados por las reglas electorales vigentes y esto es algo que queremos señalar”, expresó.***

Asimismo, celebró que el tiempo le dio la razón a Movimiento Ciudadano al no haberse sumado al Titanic de la alianza del PRI-PAN-PRD, quienes perdieron casi 3 millones de votos en los últimos seis años. Además, destacó que el partido naranja obtuvo casi 500 mil votos más que el partido tricolor en esta última elección presidencial, con lo que se convierte en la tercera fuerza política nacional.



Esta edición consta de 5,180 ejemplares y se terminó de imprimir en abril de 2024 en los talleres del C. Jossefh Alberto Cardoso P., ubicados en calle Isabel La Católica número 484, Local 5, Colonia Algarín, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06880 Ciudad de México, CDMX.

MC impugnará resolución de Tribunal Electoral de CDMX sobre plurinominales: Chertorivsk



En una sesión de 13 minutos, el TECDMX desechó las impugnaciones contra una presunta mayoría artificial de Morena, ya que previamente a la asignación de curules 7 diputados morenistas solicitaron cambiar de partido.

Salomón Chertorivski, quien fue candidato a la jefatura del Gobierno capitalino por Movimiento Ciudadano (MC) explicó que la coalición de Morena, PT y el Partido Verde pasó de un 48 por ciento a un 65 por ciento en la asignación de diputaciones plurinominales en el Congreso de la Ciudad de México, por lo que MC presentará una impugnación.

El pasado viernes 2 de agosto, con tres votos a favor y dos en contra, el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) ratificó el acuerdo mediante el cual el Instituto Electoral de la CDMX (IECM) asignó las diputaciones plurinominales, que en su mayoría, fueron para Morena y sus aliados PT y PVEM.

En una sesión de 13 minutos, desechó las impugnaciones al respecto y previamente siete diputados morenistas solicitaron cambiar de partido, lo que le permitió al partido guinda obtener más curules.

El diputado federal con licencia informó que se interpusieron cerca de 19 impugnaciones sobre la asignación de plurinominales en el Congreso de la Ciudad de México ante el Tribunal Electoral local, por lo que esta instancia tuvo mes y medio para resolver los recursos.

Sin embargo, las desechó en una sesión de 13 minutos, que fue convocada una hora antes y que se realizó el viernes a las 10 de la noche.



“Tenemos dos instancias adicionales, puedes acudir a la Sala Regional, esa sería una siguiente aduana y tenemos hasta el miércoles para presentar las impugnaciones, ya lo estamos preparando. Por supuesto que lo haremos e incluso si la Sala Regional – que estamos seguros que no dará la convalidación a este absurdo-, pero en el caso de que algo así sucediera, todavía tenemos (la Sala Superior) el Tribunal Federal Electoral”, especificó.



Sostuvo que cada uno de los afectados, que son todos los partidos de oposición, tendrán el derecho de presentar los recursos correspondientes para intentar revertir esta decisión que deja a Morena y sus aliados a un diputado de tener las dos terceras partes del Congreso de la Ciudad.



“Ya había un pronunciamiento que se iba aprobar por parte del Instituto Electoral, en donde se les asignaban a Morena 36 diputados en total, solo 2 plurinominales porque de esa manera, porque habían ganado muchos de los distritos uninominales, pero al cambiar de lista, en la reasignación, pues entonces son menos los diputados que gana Morena y tienen derecho a más diputados de su lista”, explicó Chertorivski.

Con ello, suben a 43 los diputados para el Congreso local con esta nueva asignación, por lo que están a un diputado de tener las dos terceras partes del Congreso de la Ciudad de México.

“De estar a 8 diputados de tener mayoría calificada quedarían a un diputado de tener mayoría calificada, con una trampa realmente inconcebible, e incluso hubo dos consejeras electorales que votaron en contra y argumentaron de manera muy puntual”.

“La cereza del pastel, de la vergüenza, de la vulgaridad, es lo que pasó este viernes en el tribunal. Interpusimos recursos desde el 16 de junio, se interpusieron cerca de 19 impugnaciones de lo que había decidido el tribunal electoral, tuvieron en el tribunal mes y medio para resolver y en efecto se resuelve en una sesión que duró 13 minutos, que fue convocada públicamente una hora antes, en viernes a las 10 de la noche, una sesión donde no se discuten los votos, no se posicionan las votaciones, el porqué a favor, por qué en contra, y simplemente se da trámite”, Chertorivski consideró que las y los diputados pueden cambiarse de partido, una vez que se validó la asignación de sus curules plurinominales de acuerdo con las votaciones que obtuvo esa fuerza política en las urnas.

“Imagínate que cada que cambiara un diputado, se tendría que regresar para revisar la asignación original, no puede ser, una vez que se votó, así quedó la asignación, ya después, pues cada quien es libre de moverse a donde quiera, pero la asignación se da con las boletas que fuiste a votar y una vez que se validó quien se postuló por un partido, ya después se puede cambiar, pero la asignación es con quien tú fuiste a votar por esa persona y con ese partido”, sentenció.

Movimiento Ciudadano, el partido que más votos ha atraído en CDMX

El partido naranja es el que, en porcentaje, mayor incremento tuvo; el líder emecista, Alejandro Piña, destaca no haber ido en coalición; PRI registra 70 por ciento menos sufragios.

Entre las elecciones de la capital de 2018 y 2024 hubo un giro en las preferencias hacia los partidos políticos, la fuerza que recuperó más votos entre un sexenio a otro fue Movimiento Ciudadano con 183 por ciento, después el PAN con un alza de 116.1, seguido del PT con 36 puntos porcentuales arriba y el PVEM con un aumento de 33.9 por ciento.

El PRI tuvo una baja de 77.6 por ciento en sus votos, mientras que el PRD se fue a la baja con 53.2 votos y Morena perdió 2.1 por ciento de las preferencias.

Pese a lo anterior, van dos sexenios consecutivos en que Morena y aliados logran gobernar la Ciudad de México, en las elecciones del cargo a la Jefatura de Gobierno de 2018 ganó Claudia Sheinbaum con la coalición Morena, PT y Encuentro Social con 47 por ciento de los votos del total de la lista nominal, por lo que la oposición quedó abajo con 16 puntos de diferencia.

En 2018 la candidata del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, María Alejandra Barrales, consiguió un millón 672 mil 394 votos, 677 mil 99 votos fueron por parte del PAN, 136 mil 758 de MC y 858 mil 537 para el PRD.

Este año Movimiento Ciudadano y el PAN contendieron por separado, el partido naranja tuvo 387 mil 443 votos; es decir, 250 mil 685 más que en el sexenio pasado; el azul tuvo un millón 487 mil 567, lo que se traduce en un aumento de 786 mil 614 sufragios.

El líder local de Movimiento Ciudadano, Alejandro Piña, celebró que este año el partido no fue en coalición, ya que salieron favorecidos en la intención de votos en la capital, lo que significa mayor representación en el Congreso local.

Especificó que Movimiento Ciudadano está listo para ser oposición en el próximo ejercicio, además, aclaró que no serán aliados de Morena ya que fue una narrativa que se creó durante el proceso electoral para debilitar al partido.

“No creemos en las coaliciones que no tienen agenda programática, deben construirse en torno a proyectos y requiere más ejercicio que sólo coaliciones electorales, buscaremos dar cara a los grandes temas de la ciudad.

“Me parece absurdo que se le esté dando respiración artificial al PRI, es tiempo de que las nuevas fuerzas puedan emerger en la ciudad”, subrayó.

Alejandro Piña expresó que espera que pueda haber coincidencias con Morena para trabajar en los temas que afectan a la capital, pero dudó que fuera así, ya que anteriormente no se logró un diálogo, además, agregó que el PRI y PAN salieron derrotados en estas elecciones. Por parte de la coalición de Claudia Sheinbaum que obtuvo dos millones 539 mil 356 de las preferencias, dos millones 256 mil 283 votos fueron para Morena, 169 mil 537 del PT y 113 mil 536 de Encuentro Social, es decir, una diferencia de 866 mil 962 sufragios a favor de la 4T en comparación con la oposición.

Este 2024 se repitió el triunfo de la Cuarta Transformación, pues la candidata de la coalición Morena, PT y PVEM, Clara Brugada, arrasó con dos millones 717 mil 45 votos, mientras que Santiago Taboada, de la coalición PAN, PRI y PRD, obtuvo dos millones 46 mil 146; es decir, Morena aventajó con 670 mil 900 sufragios más.

Este 2024 hubo una baja en las cifras de Morena que obtuvo dos millones 208 mil 201 sufragios, 48 mil 82 votos menos que hace seis años, mientras que el PT aumentó a 232 mil 251, es decir, 61 mil 117 votos más; Encuentro Social perdió su registro en las elecciones locales de 2021. Este 2024 se repitió el triunfo de la Cuarta Transformación, pues la candidata de la coalición Morena, PT y PVEM, Clara Brugada, arrasó con dos millones 717 mil 45 votos, mientras que Santiago Taboada, de la coalición PAN, PRI y PRD, obtuvo dos millones 46 mil 146; es decir, Morena aventajó con 670 mil 900 sufragios más.

Por parte del PRI este año se obtuvieron 154 mil 498, una baja de 537 mil 473 votos a diferencia del 2018 cuando alcanzaron 691 mil 971 sufragios, por lo que el PVEM tomó su lugar al recuperar 70 mil 80 votos, pues pasó de 206 mil 513 en 2018 a 276 mil 593 en 2024. En tanto, el PRD perdió 456 mil 794 votos, al pasar de 858 mil 537 en 2018 a 401 mil 743 en estas elecciones.

La académica en Derecho Electoral de la UNAM, Jessica Rojas Alegría, advirtió que cualquier partido político que no alcance el tres por ciento de la votación emitida pierde su registro a nivel federal, por lo que sólo puede contender a nivel local.

Comentó que, aunque aún no se conocen los resultados oficiales, todo apunta a que el PRD podría perder su registro a nivel federal y local, lo cual le pareció lamentable, ya que la democracia requiere de mosaicos pluripartidistas.

“Tenemos que brindarle a la ciudadanía opciones político-partidistas de la más amplia índole, incluyendo incluso al PVEM, que todo mundo sabe que no es reconocido dentro de la liga de partidos ecologistas a nivel internacional, y con esas fallas se estará situando como la segunda fuerza en la Cámara de Diputados con tan sólo el ocho por ciento de la votación, PVEM no representa una agenda ecologista”, expuso.

Alejandro Piña expresó que espera que pueda haber coincidencias con Morena para trabajar en los temas que afectan a la capital, pero dudó que fuera así, ya que anteriormente no se logró un diálogo, además, agregó que el PRI y PAN salieron derrotados en estas elecciones.

Por parte de la coalición de Claudia Sheinbaum que obtuvo dos millones 539 mil 356 de las preferencias, dos millones 256 mil 283 votos fueron para Morena, 169 mil 537 del PT y 113 mil 536 de Encuentro Social, es decir, una diferencia de 866 mil 962 sufragios a favor de la 4T en comparación con la oposición.

Este 2024 hubo una baja en las cifras de Morena que obtuvo dos millones 208 mil 201 sufragios, 48 mil 82 votos menos que hace seis años, mientras que el PT aumentó a 232 mil 251, es decir, 61 mil 117 votos más; Encuentro Social perdió su registro en las elecciones locales de 2021.

Este 2024 se repitió el triunfo de la Cuarta Transformación, pues la candidata de la coalición Morena, PT y PVEM, Clara Brugada, arrasó con dos millones 717 mil 45 votos, mientras que Santiago Taboada, de la coalición PAN, PRI y PRD, obtuvo dos millones 46 mil 146; es decir, Morena aventajó con 670 mil 900 sufragios más. Por parte del PRI este año se obtuvieron 154 mil 498, una baja de 537 mil 473 votos a diferencia del 2018 cuando alcanzaron 691 mil 971 sufragios, por lo que el PVEM tomó su lugar al recuperar 70 mil 80 votos, pues pasó de 206 mil 513 en 2018 a 276 mil 593 en 2024. En tanto, el PRD perdió 456 mil 794 votos, al pasar de 858 mil 537 en 2018 a 401 mil 743 en estas elecciones.

La académica en Derecho Electoral de la UNAM, Jessica Rojas Alegría, advirtió que cualquier partido político que no alcance el tres por ciento de la votación emitida pierde su registro a nivel federal, por lo que sólo puede contender a nivel local.

Comentó que, aunque aún no se conocen los resultados oficiales, todo apunta a que el PRD podría perder su registro a nivel federal y local, lo cual le pareció lamentable, ya que la democracia requiere de mosaicos pluripartidistas.

“Tenemos que brindarle a la ciudadanía opciones político-partidistas de la más amplia índole, incluyendo incluso al PVEM, que todo mundo sabe que no es reconocido dentro de la liga de partidos ecologistas a nivel internacional, y con esas fallas se estará situando como la segunda fuerza en la Cámara de Diputados con tan sólo el ocho por ciento de la votación, PVEM no representa una agenda ecologista”, expuso.

Jessica Rojas dijo que se tiene que revisar a detalle la legislación electoral y la permanencia en los partidos políticos para tener una amplia gama de oportunidades partidistas para que la ciudadanía se pueda identificar. Mencionó que las opciones de la izquierda se cierran cada vez más, dejando una sola opción a los capitalinos, además, consideró que las coaliciones son coyunturales y temporales que suman agendas partidistas entre representaciones que no tienen que ver en sus objetivos.

“Vemos coaliciones en las que se suman el agua y el aceite, pero no dicen que es para el bien común y es válido hacerlo, porque así lo estipula la ley y terminando el proceso electoral se separan, se unen en momentos históricos muy concretos y muy específicos que responden a una realidad sociopolítica del momento”, indicó.

Mencionó que no se puede esperar que las propuestas de coalición trasciendan a una agenda de gobierno; sin embargo, la ciudadanía espera rendición de cuentas para que se cumpla con lo establecido.

Añadió que en las elecciones de este año había una sensación con elementos objetivos de prueba de que si bien no habría triunfo por la oposición, al menos la diferencia porcentual estuviera cerrada por algunos puntos porcentuales.

Royfid Torres acusa albazo de Morena por repartición de plurinominales

El legislador emecista lamentó la decisión del IECM para acceder a la modificación del acuerdo de asignación de diputados por representación proporcional en el Congreso local.

El legislador capitalino e integrante de la Bancada Naranja, Royfid Torres González, lamentó la decisión del consejo del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) para acceder a la modificación del acuerdo de asignación de diputados por representación proporcional en el Congreso local, que resta posiciones a los partidos políticos que en las urnas ganaron el legítimo derecho de tener voz y voto, en particular de los más de 533 mil personas que eligieron el proyecto de Movimiento Ciudadano.

Durante la sesión nocturna del IECM, el también coordinador de la Asociación Parlamentaria Ciudadana en Donceles, expuso los riesgos de aprobar un documento que hasta ese momento sólo consistía en dos hojas con sustitución de siete diputados de Morena que salieron de lista por sobrerrepresentación de ese instituto político y que para no perder su lugar fueron integrados en las bancadas de sus aliados del Partido Verde y Partido del Trabajo, lo que mina el número de legisladores en el resto de los partidos.

"Aquí les toca aplicar sus propias normas, que son contrarias totalmente a lo que nos propone hoy el consejero Valle", sentenció.



Movimiento Ciudadano asegura que es el partido que más ha crecido en la Ciudad de México

El pasado 2 de junio, en la Ciudad de México, Movimiento Ciudadano obtuvo 6 diputaciones federales, 2 senadurías y 4 diputaciones locales.

Tras recuperar su registro en 2021, **Movimiento Ciudadano fue el partido que más creció en la Ciudad de México (CDMX)** luego de la elección del pasado 2 de junio, lo que generó cuatro escaños en Donceles, mismos que defenderán con la fuerza de **531 mil votos capitalinos que eligieron ser representados por la Bancada Naranja.**

Alex Piña, líder del partido, durante la **3ra sesión de la Coordinadora Estatal de la Comisión Operativa de Movimiento Ciudadano en la CDMX**, dijo que no permitirán que una decisión simulada de algunos miembros del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** les quite el curul que ganaron en las urnas para **Roberto Isaac Mejía**, el integrante más votado en la alcaldía **Tláhuac**, y además representa una acción afirmativa.

Dijo que “nosotros somos un movimiento y salimos a la calle teniendo a los mejores candidatos: **Máynez a la presidencia y Salomón Chertorivski en la ciudad**, quienes irrumpieron en la escena y cambiaron el juego, movieron los números, **pero esa confianza bajó y se transfirió a nuestras candidaturas en la ciudad y ustedes**, todos, efectivamente transmitieron en tierra ese mensaje e imagen de nuestro movimiento y lo **generamos en conjunto, este casi 10 por ciento que alcanzamos es un trabajo entre todos**”.

Aseguró que con esta “fuerza colectiva y horizontal” **logró conseguir cuatro diputaciones**, encabezadas por **Paty Urriza**, siendo la más votada del partido y la segunda respecto a otros en su Distrito, seguida de **Luisa Ledezma y Roberto Isaac Mejía**.

“En este momento nosotros estamos peleando este tema de la sobrerrepresentación que nos ha quitado un diputado. El primer acuerdo nos daba de manera natural cuatro espacios y con esta trampa nos restan uno, pero eso es injusto. No vamos a dejarlo así, no vamos a parar, es un diputado nuestro que no irá solo a pelear, sino lo vamos a pelear entre todas y todos, nos lo ganamos y vamos entre todos a defenderlo. Tenemos una ruta jurídica muy clara, pero si tenemos que hacer presión, lo vamos a hacer para que no se salgan con la suya a través de trampas y billeteazos”, señaló.

El legislador y próximo coordinador de la **Bancada Naranja en Donceles, Royfid Torres González**, resaltó el papel de todas las personas candidatas y la figura de **Salomón Chertorivski** como la mejor opción para gobernar esta ciudad, determinantes para incrementar la votación en más de **300%**, **con 531 mil 712 votos, equivalentes al 9.9% de la elección a diputados, en comparación con 2021, donde alcanzó 139 mil 522 que representó el 3.5.**

Afirmó que “nos parecía importante decirles que no nos equivocamos en construir una verdadera alternativa para los **habitantes de la Ciudad de México. Ir solos fue un acierto porque se pasaron denostando y diciendo que íbamos a perder el registro**, que no teníamos nada y luego nos invitaban a aliarnos. **Máynez y Salomón** fueron nuestros mejores perfiles, salidos de esta cantera, pues muchos de los que estamos aquí vinimos por **Máynez y esa es nuestra fortaleza**, porque (ambos) eran parte del **Movimiento Chilango, pero también tenían, como propia identidad, ser de Movimiento Ciudadano**”.

Insistió en que **MC fue el instituto político de mayor crecimiento en la CDMX**, respetando los tiempos electorales, sin ensuciar con basura y sin hacer trampa, y respetando los topes de gastos de campaña.

“Gracias a los candidatos que ningún día se echaron para atrás. Dimos la batalla con nuestros candidatos (Máynez y Chertorivski) en la gran esfera de opinión, que buscaba invisibilización y ustedes en territorio y eso funcionó muy bien, porque ellos arrasaban en los debates, pero sin esa cercanía de ustedes con la ciudadanía, no lo hubiéramos logrado”, expuso.

Salomón Chertorivski, quien fue candidato a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, dijo que el movimiento está de fiesta, y **agradeció a los abanderados del partido que salieron a defender los valores y principios del partido**. “Todos y cada uno de los que aquí están significan los buenos resultados del partido en la ciudad. **Tenemos senadoras, tenemos diputados federales, locales y concejales en casi todas las alcaldías**. Quienes se bajaron en el camino, no me da gusto que a la gente le vaya mal, pero se quedaron sin nada y, los que se quedaron salieron a las calles todos los días para demostrar que lo más importante es conquistar un ideal”, señaló.

Advirtió que hoy toca dar la batalla para defender la cuarta curul en el Congreso. Aseguró que **“no nos vamos a dejar, así nos tengamos que encadenar, no vamos a permitir esa tropelía que algunos consejeros del IECM intentaron hacer con un acuerdo tramposo, ilógico, una vergüenza ciudadana que no la vamos a dejar pasar”**.



Para concluir, Chertorivski aseguró que los representantes ciudadanos serán una oposición responsable que defenderá las causas e ideales del movimiento en la ciudad y el país. “Seguiremos siendo una fuerza democrática que defienda las libertades e instituciones de la capital y el país. De eso que no le quepa duda a nadie”, expresó.

El pasado 2 de junio, en la Ciudad de México, Movimiento Ciudadano obtuvo 6 diputaciones federales: Laura Ballesteros, Mackie González, Patricia Mercado, Claudia Ruiz Massieu, Juan Zavala y Gibrán Ramírez; 2 senadoras: Alejandra Barrales y Amalia García;

También obtuvo 4 diputados locales: Patricia Urriza, Luisa Ledezma, Roberto Isaac Mejía y Royfid Torres González, así como 16 concejales en 15 alcaldías.





En campaña firmamos el compromiso de trabajo para la población #LGBTIQ+, porque en Movimiento Ciudadano Ciudad de México estamos siempre en la lucha para que todos los derechos sean para todas las personas.

